

令和4年第1回

教育委員会定例会会議録

令和4年1月7日

令和4年第1回教育委員会定例会会議録

令和4年1月7日（金）

出席者（5名）

教育長 貝ノ瀬 滋
委員 富士道 正 尋
委員 松原 拓 郎

委員 畑 谷 貴美子
委員 櫻 井 正 治

欠席者（0名）

出席説明員

教育部長・調整担当部長
秋 山 慎 一
総務課長 宮 崎 治

学務課長 金 木 恵

指導課長・教育政策推進室個別最適
化担当課長 長谷川 智 也
指導課統括指導主事・学務課副主
幹・教育政策推進室統括指導主事
星 野 正 人
指導課指導主事 門 田 剛 和

教育部参事（スポーツと文化部生涯
学習課長）
加 藤 直 子

事務局職員

副参事 寺 田 真理子

総合教育政策担当部長・教育政策推
進室長 松 永 透
総務課施設・教育センター担当課
長・教育政策推進室デジタル活用担
当課長 田 島 康 義
学務課教育支援担当課長
香 川 稚 子
三鷹市立三鷹図書館長
大 地 好 行
教育政策推進室統括指導主事
齋 藤 将 之

教育部理事（スポーツと文化部調整
担当部長・三鷹中央防災公園・元気
創造プラザ総点検担当部長）

高 松 真 也
教育部参事（スポーツと文化部スポ
ーツ推進課長） 平 山 寛

主事 千 葉 優佳子

令和4年第1回教育委員会定例会
議 事 日 程

令和4年1月7日（金）午後3時開議

- 日程第1 議案第1号 令和4年度一般会計予算見積書について
- 日程第2 教育長報告

午後 4時03分 開会

- 貝ノ瀬教育長 ただいまから令和4年第1回教育委員会定例会を開会いたします。
本日の会議録の署名委員は、富士道委員にお願いいたします。
それでは、議事日程に従いまして議事を進めてまいります。

日程第1 議案第1号 令和4年度一般会計予算見積書について

- 貝ノ瀬教育長 日程第1 議案第1号を議題といたします。

(書記朗読)

- 貝ノ瀬教育長 提案理由の説明をお願いいたします。秋山教育部長。

○秋山教育部長 それでは、私から、令和4年度一般会計予算見積書についてご説明をさせていただきます。お手元の議案資料、令和4年度一般会計予算見積書の1ページをお開きください。

令和4年度歳入歳出予算見積総括表ですが、これは令和4年1月5日現在の教育部の予算見積額で、職員人件費を除くものとなっています。表の左側、歳入ですが、令和4年度の歳入見積りの総額は2億9,173万円余、前年度比6,656万円余、29.6%の増となっています。

主な増要因といたしましては、国庫補助金が9,428万円余の増となっていますけれども、これは学校施設環境改善交付金が7,932万円余、学校保健特別対策事業費補助金が763万円余のそれぞれ増となったことによるものでございます。

一方、都支出金では、公立学校情報機器整備支援事業補助金が2,531万円余の減となっています。

歳入予算の科目別の内訳につきましては、3ページ、4ページに記載しておりますので、こちらは後ほどご参照ください。

次に、1ページの表の右側、歳出ですが、令和4年度の歳出予算見積りの総額は51億6,263万円余、前年度比では5億6,863万円余、12.4%の増となっています。

2ページをごらんください。歳出予算見積りの経費内訳表です。事項別の詳細は5ページ以降に一覧をお示ししていますが、概要につきましては、この2ページの経費内訳表でご説明をいたします。

初めに、第1項教育総務費です。教育委員会や事務局の運営に関する経費、学校運営やコミュニティ・スクールに関する経費、また教育センターの管理、川上郷自然の村に関する経費などとなりますけれども、項全体では15億7,959万円余となります。

学校給食費の公会計化に関する経費を1,144万円計上したほか、教育活動支援員等関係費が1,586万円余、学校3部制モデル事業費が2,459万円余、教育ネットワークシステム管理運営費が6,616万円余それぞれ増となっていることから、項全体では1億3,362万円余、9.2%の増となっています。

その下、第2項小学校費です。小学校における管理運営、施設の維持補修、保健給食などに関する経費となりますが、項全体では22億7,790万円余となります。

第4目、学校建設整備費におきまして、第一小学校及び高山小学校において空調設備の改修工事などを行うことに伴い、学校空調設備整備事業費が2億2,756万円余の増となるほか、学校トイレの洋式化工事を進めるため、学校給排水設備等整備事業費が4,156万円余の増となったことなどによりまして、項全体で2億8,775万円余、14.5%の増となっています。

次に、第3項中学校費です。中学校における管理運営、施設の維持補修、保健給食などに関する経費となりますが、項全体では9億7,275万円余となります。第二中学校大規模改修Ⅰ期工事の実施に伴い、大規模改修事業費が1億2,599万円余の増となったことを受けて、項全体では1億7,751万円余、22.3%の増となっています。

第4項生涯学習費です。主に図書館の管理運営などに関する経費となりますが、項全体では3億3,238万円余となります。三鷹図書館本館の受変電設備の更新に伴い、図書館管理運営費が675万円の増となるほか、みたか電子書籍サービスの拡充に伴い、図書館システム関係費が574万円余の増となったことから、項全体では1,247万円余、3.9%の増となっています。

最後に、第5項スポーツ推進費につきましては、東京2020大会の終了に伴い、令和4年度における関連経費の計上はございませんので、前年度比では皆減となっています。

予算見積りに関する説明は以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 以上で提案理由の説明は終わりました。

委員の皆様のご質疑をお願いいたします。富士道委員お願いします。

○富士道委員 今回の説明の中の教育総務費であります。この中で学校給食費の公会計化という説明が先ほどございました。これにつきましては教員の働き方改革という視点で以前からもお願いをしてきたことから、いよいよ現実的になってきたなという意味で本当に感謝申し上げたいと思いますが、学校には給食費以外にも学校で様々な教材等も徴収をしているような実態もございまして、学校徴収金についてはどうなるのか教えてください。

○貝ノ瀬教育長 秋山部長。

○秋山教育部長 まず、学校給食費の公会計につきましては、令和2年度決算に伴う市議会での附帯意見等もいただいたところで、令和5年4月からの導入に向けて、準備に取り組むという経費を今回計上しております。あわせて、学校徴収金につきましても、これは校長の私費会計での取扱いになりますけれども、この辺りにつきましても公会計化とあわせて、一括徴収のような形で、学校の負担の軽減が図れるような形で今現在事業の組立てをして、この予算の中に盛り込みたいと考えているところでございます。

○富士道委員 ありがとうございます。

○貝ノ瀬教育長 ほかの委員さんいかがでしょうか。畑谷委員お願いします。

○畑谷委員 スポーツ推進費というところが令和4年度はゼロなんですけれども、オリンピック・パラリンピックが開催された令和3年度にはいろいろな子どもたちに新しい種目や、それから講演会など、そしてパラリンピックの選手との交流とか、姉妹都市との交流とかいろいろありましたよね。そういうものが全てなしになってしまうということなんですか。それとも授業の中で入れていくので、この予算の中に入ってこないということなん

んでしょうか。その辺の流れを教えてくださいたいと思います。

○貝ノ瀬教育長 秋山部長。

○秋山教育部長 令和3年度に計上していた経費、主には小・中学生の競技観戦のためのバスの経費だったんですけれども、基本的にはそれが大会の終了に伴って皆減となったものでございます。当然大会のレガシーをどのように教育の中に生かすかということにつきましては、スポーツと文化部としっかり連携をしながら、学校の教育活動の中で取り組んでいきたいということで、特に予算としてこの中でお示しするものはないんですけれども、これからのテーマというのは東京2020大会のレガシーをどのようにつくっていくかということですので、そういった状況の中で取り組んでいきたいと考えています。

○畑谷委員 ありがとうございます。

○貝ノ瀬教育長 ほかの委員さんいかがですか。櫻井委員。

○櫻井委員 教育総務費のところなんですけれども、部活動の指導関係費に関連して、今、部活動指導員の拡充がすごく難しく、地域の人財にお願いするのにもなかなか苦労されているという話をいろいろとお聞きしています。部活動指導員へ支払う経費とは別に、地域のスポーツチームなどに働きかけて部活動指導員をお願いするなど、人財を確保するような費用は含まれているのでしょうか。

○貝ノ瀬教育長 費用というよりも、人財を確保するための手だては考えておられるのかということだと思います。指導課長。

○長谷川指導課長 今後の部活動の地域移行に向けて、教育委員会としても検討委員会を立ち上げて様々な検討を図っておりますが、部活動指導員の拡充は非常に重要なことだと考えております。

人財確保につきましては、体協等、市内の様々な団体とも連携を図るとともに、地域協働活動の一環として、スクール・コミュニティ推進員等を中心に人財確保に努めていきたいと考えております。

以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 本市は体育協会や文化協会がありますので、そこと連携をしながら人財を確保していきたいということですね。

ほかの委員さんいかがでしょうか。松原委員お願いします。

○松原委員 ありがとうございます。歳出見積りの教育総務費の中の第4目、教育センター費の事項04教育ネットワーク管理運営費が6,616万円余増額になっておりますけれども、こちらは具体的に、こういった形の事業展開を予定されているのかについてご説明をお願いします。

○貝ノ瀬教育長 田島課長。

○田島総務課施設・教育センター担当課長 令和5年8月に現状の教育ネットワークシステムが契約満了することから、令和4年度、令和5年度で新システムの構築をするための経費になっております。

○松原委員 ありがとうございます。

○貝ノ瀬教育長 ほかにご質問、ご意見等がなければ採決いたします。

議案第1号 令和4年度一般会計予算見積書については、原案のとおり可決することにご異議ございませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○貝ノ瀬教育長 ご異議なしと認めます。本件は原案のとおり可決されました。

日程第2 教育長報告

○貝ノ瀬教育長 引き続き、日程第2 教育長報告に入ります。秋山部長。

○秋山教育部長 では、まず初めに、私から、昨年12月に開かれました令和3年第4回市議会定例会におけます議案の審査に関して2点ご報告をいたします。いずれも11月の定例会で、市長に対する議案提出の申出を行ったものとなります。

まず、補正予算に関してです。12月の補正予算には3点事業を盛り込んでおりました。1つ目が、東京都の補助事業である子供・長寿・居場所区市町村包括補助金を活用した事業、内容といたしましては市立第六小学校の普通教室を機能転換が可能となるよう、ロッカーをシャッター付きのものに交換する事業と、第四中学校で実施をしていますジュニアビレッジ事業を拡充するというものです。補正予算の2つ目は、中学校の修学旅行の延期に伴うキャンセル料の公費負担、3つ目は令和4年度の小学校自然教室の実施における借り上げバスの台数増という内容です。

補正予算案は12月8日の総務委員会に付託の上審査が行われまして、委員会採決、最終日の本会議の採決ともに、全員賛成ということで可決をされました。補正予算の成立を受けまして、早速、各事業は実施に向けた取組を進めているところでございます。

2点目は、川上郷自然の村の指定管理者の指定に関してです。指定期間の満了に伴いまして、令和4年度から令和8年度までの5年間を指定期間として、三鷹市川上郷自然の村の指定管理者を一般財団法人川上村振興公社に再指定する議案につきましては、12月13日の文教委員会に付託の上審査が行われました。委員会採決では全員賛成という結果でしたが、最終日の本会議ではお一人の議員の方が反対をされましたので、賛成多数ということで可決をされました。この議案の可決を受けまして、一般財団法人川上村振興公社宛てに指定管理者の指定書を送付したところでございます。

私からの報告は以上です。

○貝ノ瀬教育長 ありがとうございます。続いて、各課の報告を総務課からお願いします。

○宮崎総務課長 それでは、総務課からご説明いたします。

まず、議案書の4ページ、5ページでございます。

4ページの実績等報告です。ごらんとおりですけれども、12月8日に学校訪問で第三中学校、それから17日は第四中学校の訪問を実施いたしました。ご出席ありがとうございました。

それから13日の文教委員会、先ほど秋山部長から川上郷自然の村の指定管理の指定議案のご説明がありましたけれども、そのほかに報告事項として、国立天文台周辺のまちづくりについて、当面の教育施策の推進に関する基本的な考え方について、通学路における

合同点検の実施状況についてなどの報告を行いました。

続きまして、5ページの行事予定等報告でございます。1月11日ですけれども、東京都町村教育委員会連合会の常任委員会等を実施いたします。畑谷委員にご出席をいただきます。

1月16日は「みたかの教育」の発行でございます。

1月24日は、教育委員会と市立小・中学校の保護者代表との教育に関する懇談会がございます。

1月26日は第六小学校の学校訪問を行います。

私からは以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 ありがとうございます。

続いて、教育センター、田島課長。

○田島総務課施設・教育センター担当課長 6ページ、7ページをお開きください。

6ページの体育館空調設備設置につきまして、記載の大沢台小学校、高山小学校、北野小学校、羽沢小学校の4校の設置が12月末で終了しましたので、22校全てに設置が完了しております。

その他の工事につきましては記載のとおりです。

私からは以上です。

○貝ノ瀬教育長 続きまして、学務課。金木課長。

○金木学務課長 8ページ、9ページをお開きください。

報告ですけれども、12月7日から9日にかけて、学校給食一食まるごと放射性物質検査を行いました。1学期には4学園13校いずれも数値が検出されることがなかったことに引き続きまして、今回3学園9校で実施をいたしましたけれども、こちらもいずれも数値が検出されることはございませんでした。

続きまして、予定の中から、1月18日から2月28日にかけて、給食の調理業務を委託している実施校20校におきまして、それぞれの学校で学校給食運営協議会を開催いたします。こちらは学校、保護者、市教育委員会、また委託事業者が一堂に会しまして、学校給食に係る意見交換等を行います。この中で給食調理業務の委託が適切に実施されているか検証を行ってまいります。

その他につきましては記載のとおりでございます。

私からは以上です。

○貝ノ瀬教育長 総合教育相談室、香川課長。

○香川学務課教員支援担当課長 10ページ、11ページをお開きください。

10ページです。実績について、記載のと通りの委員会を開催いたしました。

11ページです。24日に教育支援コーディネーター部会をオンラインで開催いたします。

27日には、教育センターで教育支援推進委員会を開催する予定でございます。

そのほかについては記載のとおりでございます。

以上です。

○貝ノ瀬教育長 指導課、長谷川課長。

○長谷川指導課長 12ページ、行事实績等報告でございますが、小学校の自然教室につきましては、12月13日月曜日、中原小の自然教室をもちまして、おかげさまで全ての学校で実施することができました。中学校の修学旅行については、12月20日の第五中学校、先月行われました第六中学校も含めて、現在2校の中学校で実施したところでございます。

13ページ、予定につきましては、来週11日火曜日から市立小・中学校の第3学期の始業式がございます。

また、29日土曜日には、延期をしておりました探究学舎との協働で行っております「探究カンファレンス in 三鷹」を実施する予定です。場所は第三小学校、時間は9時から13時15分の予定で実施をする予定でございます。来週の始業式の日には案内を配布できるよう、現在、チラシを作成しているところでございます。委員の皆様には別途送付をさせていただきたいと思っておりますので、お時間がありましたら、ぜひご参加よろしく願いいたします。

また、行事報告以外になりますけれども、体力テストの報告につきまして、別途資料を基に、担当の門田指導主事から報告をさせていただきます。

○貝ノ瀬教育長 門田指導主事。

○門田指導課指導主事 それでは、私から、令和3年度東京都児童・生徒体力・運動能力、生活・運動習慣等調査の結果についてご報告をさせていただきます。資料はA3判の3枚つづり、ステープラー留めになっているものがございますので、そちらをあわせてごらんください。

この調査につきましては、小学校第1学年から中学校第3学年までの児童・生徒の悉皆調査で、毎年4月から6月末までの期間に実施しております。

1枚目、資料1につきましては、小学校の資料となっております、2枚目が中学校となっております。資料につきましては、全ての学年の調査結果をまとめたものとなっております。それぞれ上段が男子、下段が女子となっております。種目ごとに、平成30年度から新型コロナウイルス感染症の影響で悉皆調査が行われなかった令和2年度分を除いた、3年度分の調査の結果を記載しております。前年度と比較しまして上回ればオレンジの矢印、下回れば赤い矢印、同じ場合は横線が表示されているようになっております。また、学年ごとに、上の段には東京都の平均、下の段には三鷹市の平均を記載しております、東京都の平均を上回ったものに関しましては黄色のセルで表示しております。データは小数第二位を四捨五入して、第一位までの数で記載しております。

全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果も参考として記載しております。全国体力・運動能力、運動習慣等調査につきましては小学校第5学年と中学校第2学年が対象で、東京都児童・生徒体力、運動能力、生活・運動習慣等調査のデータを全国の調査の回答として送付しております。

調査全体を集計した合計点につきましては、一番右の列に記載しております。

合計点を見ますと、今年度は小学校、中学校ともに、全学年で東京都の平均を下回る結

果となりました。種目別につきましては、小学校と中学校では結果が異なっております。

まずは小学校についてです。長座体前屈では第3学年女子を除き、全ての学年で令和元年度の記録より上回っております。また、握力では、第1、第4学年女子を除き、全ての学年で東京都の平均を上回っているか、もしくは同じという結果でございました。また、反復横跳びでは、全学年で令和元年度の記録より下回っております。ソフトボール投げでは、第1学年男子を除き、東京都の平均を下回っていました。

続きまして、中学校についてです。資料の2枚目をごらんください。持久走では、第2学年男子以外全ての学年で都の平均を上回っております。そのほか握力、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、持久走において、令和元年度の記録より下回っております。全体的に令和元年度の記録より下回っている項目が多いという結果になりました。

小学校、中学校ともに、全体的に令和元年度の記録よりも下回っている項目が多くなっています。課題の見られる種目につきましては、小学校ではこの2年で、東京都の平均より高い学年の多かった反復横跳びや立ち幅跳びがほぼ全ての学年で東京都の平均を下回りました。瞬発性や脚力を重点的に改善していく必要があると考えております。また、中学校では引き続き握力が課題であります。今まで高かった長座体前屈や反復横跳びが下がっているため、柔軟性や瞬発力の改善が求められています。

続きまして、資料3枚目となります。こちらの資料につきましては、小学校第6学年と中学校第3学年を取り出したグラフです。赤線が三鷹市、青線が東京都です。

左側は、平成30年度、令和元年度、令和3年度それぞれの小学校6年生、中学校3年生の合計点をグラフで表したものです。都の平均も前回に比べて下がっていますが、それ以上に三鷹市の児童・生徒の下がり方が大きく、小学校、中学校の男女ともに都の平均を下回りました。

右側につきましては、今年の小学校6年生、中学校3年生の経年変化を示したものです。令和2年度の調査がなかったため、小学校では同じ集団を4年間、中学校では3年間追跡したグラフになっております。学年が上がっても東京都との差にそれほど大きな差はありませんが、中学校3年生の女子は東京都との差が広がっています。新型コロナウイルス感染拡大防止に向けた取組の中で、小学校体育、中学校保健体育科の授業に制限があったことが体力低下に影響を与えたことが分かりますが、三鷹市の児童・生徒は東京都と比べるとそれ以上の低下が見られます。各学校では課題を明確にし、次年度の教育課程の編成に向けて体力向上の取組を図るよう進めているところでございます。

また、今年度、にしみたか学園三鷹市立第二中学校が東京都のコオーディネーショントレーニング地域拠点校の指定を受けて、取組を進めているところでございます。

三鷹市教育研究会の中で共有を図っておりますが、中学校だけにとどまらず、小学校とも連携しながら、児童・生徒の体力向上を今後とも図ってまいります。

以上でございます。

○長谷川指導課長 指導課は以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 ありがとうございます。

教育政策推進室、松永部長。

○松永総合教育政策担当部長 14ページ、15ページをごらんください。教育政策推進室です。

実績の報告です。12月7日にスクール・コミュニティ推進員連絡会を実施いたしました。ここでは各学園の推進員の皆さんに集まっていたいで、そこで各学園の取組等についての共有、それから課題の解決に向けた協議等を行いながら、市全体のスクール・コミュニティの推進に向けた計画を練りました。ここでは、特に今回、連雀学園からご発表いただきまして、第六小学校における学校3部制の第2部の部分、学童保育、地域子どもクラブの一体的に活動している取組についての具体的な内容についてご発表いただきました。12月につきましては、コミュニティ・スクール委員会では学校関係者評価を中心に、各委員会で協議されました。

今後の予定です。15ページになります。また、月次で行っていますスクール・コミュニティ推進員連絡会が12日にございます。1月のコミュニティ・スクール委員会では、教育課程の編成が始まりますので、具体的な内容の協議をする予定でございます。

以上です。

○貝ノ瀬教育長 図書館、大地館長。

○大地三鷹図書館長 16ページ、17ページをお開きください。図書館です。

おおむね記載のとおりでございますけれども、16ページPOP大賞について、9日曜日が投票の期限になっております。現在、50点余りの作品を応募していただきまして、それに対して皆さんから投票をいただいているところです。1月の末に大賞が決定する予定です。

また、記載はございませんが、現在、みたかとしょかん図書部！の活動として、しおりコンテストを12月28日から開催しております。1月23日まで作品の応募受付をし、2月の図書部の定例会で入選作品を決定する予定になっております。

17ページの予定でございますが、本日1月7日から、北野情報コーナーで移動図書館ひまわり号の新ステーションへの巡回が始まりました。今回、ひまわり号巡回の初回にあわせて、北野情報コーナーで新春わくわく市というイベントを開催しております。

まだ、こちらも記載がございませんが、1月25日から2月6日まで、第三小学校の4年生による「本をみんなにすすめよう」という作品の展示をホールで実施する予定ですので、よろしければ足をお運びください。

私からは以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 では、スポーツと文化部で、高松部長お願いします。

○高松教育部理事 それでは、スポーツと文化部からご報告させていただきます。資料は18ページ、19ページになります。

最初に、記載はございませんけれども、私から1点、ふるさと納税を活用した三鷹の森ジブリ美術館の運営支援に係る海外からの寄付の受付開始についてご報告申し上げます。

この三鷹の森ジブリ美術館につきましては、コロナ禍の臨時休業等により運営に大きな影響が生じているということで、昨年7月からふるさと納税を活用した運営支援の取組として、国内の寄付の募集を行っているところでございます。同美術館につきましては、

世界的にも認知度が高く、また外国の方から寄付の問合せをいただくようなこともあったことから、昨年12月1日から寄付募集のサイトに英語による説明文なども掲載をしまして、海外の外国人の方からの受付も開始をしたところでございます。昨年末で、海外から既に1,000件を超える寄付をいただいているという状況でございます、国内の当初の取組とあわせまして、1月末まで受付を行うこととしております。

私からは以上でございます。

○貝ノ瀬教育長 生涯学習、加藤課長。

○加藤教育部参事 生涯学習課から報告いたします。

まず初めに実績報告ですが、最下段をごらんください。昨日から今月24日まで、市役所1階市民ホールにて考古学展示会「戦国時代の三鷹」を開催しております。本日、チラシを配付させていただいておりますが、天神山城の地形模型、島屋敷遺跡で見つかった戦国時代の板碑や陶磁器などから知られざる戦国時代の三鷹を読み解く展示となっております。お時間がありましたら、ぜひごらんください。

今後の予定ですが、明日8日土曜日に「戦国時代前期の城と村落―深大寺城と島屋敷を中心にして」と題して、調布市郷土博物館学芸員の立川さんによる講演会を開催いたします。天神山城や調布にある深大寺城が築かれた歴史の背景と、当時のこの地域で営まれていた村落と城の関係についてお話をいただきます。残念ながら既に定員に達していますので、参加いただけませんが、大変好評になっております。

私からの説明は以上です。

○貝ノ瀬教育長 スポーツ推進課、平山課長。

○平山教育部参事 18ページです。

まず、12月12日の日曜日ですけれども、第22回小学生ソフトバレーボール交流大会が、例年2月の開催のところ12月に前倒しまして、今年度の対象は6年生ということで実施をいたしました。最大16チームの定数の中で、9校13チームのご参加をいただいて、子どもたちには非常に喜んでいただけたかなと思っております。

次に、17日の金曜日ですけれども、東京2020大会等に向けた三鷹地域連携会議を開催いたしまして、現在、活動報告及びレガシーに関する提言書の取りまとめをしております。次回2月7日の月曜日に最終回を迎えまして、そこで報告書及び提言書を確定する予定でございます。

次に、19ページでございますが、あした1月8日土曜日、ラグビー新リーグ「JAPAN RUGBY LEAGUE ONE」が開幕します。東京スタジアムでサントリーと東芝の開幕戦がございます。市民100人のご招待ということで実施をいたしまして、定員を大幅に超える方からお申込みをいただいたところでございます。

次に、14日の金曜日から2月20日、みたかバーチャル市民駅伝大会でございます。少し飛びまして、16日の日曜日に「タッタカくん！ウオーク&ラン」アプリリリースの記載がございますが、こちらのスマートフォンアプリを活用いたしました駅伝大会になります。このアプリのリリースは申し訳ございません、16日日曜日と書いてありますが、14日の金曜日にあわせてリリースをいたします。

こちらは、小学生以上の市民の皆さんが4人1チームで、この期間で合計100キロメートルを走りましょうというイベントになっております。昨年は、大沢総合グラウンドに限られた場所で走っていただいたんですけども、今年は、この期間中に100キロ走っていただくということで、特にスピード競技ではございませんので、速く走るということをしませんが、危険のないように、安全な場所でアプリ操作をしてから走り始めていただきますが、公道での使用ということで、警察にも情報提供して実施をするという形でございます。

次に、23日の日曜日に、井口特設グラウンド土壌対策工事説明会がございます。一部土壌汚染があった箇所がございますので、こちらを2月、3月の期間で土の入替えを行いますので、ご利用できない期間が出ることから、近隣住民や利用団体への説明を実施いたします。

そして最後でございますが、添付の資料をごらんください。「みたか2020ニュース」最終号を、12月に発行させていただいております。表面につきましては、これまで取り組んだ主な取組につきまして写真で振り返るとともに、裏面につきましては、学校関連で申し上げますと、2段目のところににしみたか学園第二中学校の合唱部にチリ国歌を斉唱していただきましたので、校長先生と合唱部の顧問の先生からのコメントを掲載しております。

その下の段でございますけれども、レガシーとしてどのような方向で考えていくのかというところで、おおむねレガシーとして受け継いでいくものということで、6点記載しております。これからも小学生、中学生の皆さんのご協力もいただきながら、記載のとおり の事業を中心に、レガシー事業として継続していきたいと考えておりますので、ごらんいただければと思います。

以上でございます。

○貝ノ瀬教育長　ありがとうございます。

以上で報告は終わりました。

委員の皆様方からご質問をお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。富士道委員 お願いします。

○富士道委員　指導課から、先ほど体力に関わる結果の報告がございました。コロナ禍という中で、大体想像できる結果だったのかなとは思いますが。登校が制限され、学校行事が縮減、そして中止になっている。こういう状況の中で本当に子どもたちもつらい思いをしていたのかな、その結果がこういう形で出てしまったなと思います。

しかし、だからしょうがないではなくて、実際どうこれから子どもたちの運動量をしっかり確保してやるか。最近、いろいろと体育の授業を見ることもあるんですが、どうしても話し合ったりする時間が増えて、いろいろな運動をする時間、運動量が昔から見ると減ってきている傾向があるのかなと感じます。

それで、いろいろな教育的効果・価値につなげるのに、話合いとか振り返りというのは必要なんですけれども、体育の授業を含めて運動量をしっかり確保しないといけないですよ。体育の論議をやるわけではないので。そういう意味で体育の授業の充実、そして当

然体育だけではなくて学校行事、そして教育活動全ての中でどう運動量を確保できるかという、ほんとうにこれは各学校の、また子どもたちの状況によって全部違いますから、各学校の実情に合わせていろいろな工夫をしていただいて、どうそれが結果として出てくるか、ぜひそんな努力をしていただきたい。これはお願いでございます。

以上です。

○貝ノ瀬教育長 体力低下については全国的な傾向だということで、スポーツ庁からも警告的な報告が出ておりますけれども、何か特にそれについてお話しありますか。星野統括指導主事。

○星野指導課統括指導主事 富士道委員がおっしゃるとおりで、この結果になった原因を突き止めるのはなかなか大変なんですけれども、今、鷹教研の体育部の担当の校長先生などもこの調査結果を踏まえながら、原因を調べているところです。この結果に体育を担当している先生たちはかなりショックを受けている状況で、授業時数は確保していたんだけど、実際の授業の中で、感染症対策として子どもたち同士がなるべく近づかないようにしようという指導をすると、子どもたちも一生懸命走るんだけど、なるべく距離を置かなきゃいけないという気持ちが無意識に働いて、全力が出せないということや、あとは小学校でいうと児童数が多い学校だと休み時間に一齐に遊べないので、曜日や時間を分けているというところなどが原因として考えられます。

感染症対策による制限とか活動の機会が失われているというところは事実ではあるんですけど、各学校のこの結果に基づいて体力づくりにしっかり取り組むというところについては、次年度の教育課程の編成で重点を置きまして、各学校の実態を踏まえた具体的な取組をするようにということで校長先生方にもお話をしています。また、それにあわせて補助資料として、体力向上のための全体計画及び体育と保健体育、または休み時間なども踏まえた、先ほど富士道委員がおっしゃるとおり、全教育活動において体力向上に向けてどう取り組むかというところを、各学年の年間指導計画もしっかりと作成させながら、取り組ませていきたいと考えているところです。

○貝ノ瀬教育長 よろしくお願ひしますね。学校体育というふうに体育の時間だけで体力をつけようというのは、どだい無理な話ですよ。ですから、総則体育ではありませんが、学校教育全体で運動能力や体力をつけていくという実践がやっぱり大事になります。

同時に、学校3部制にこれから三鷹はチャレンジしていきますけれども、2部のところや3部のところで生涯スポーツというか、学校教育外での生活というのは、1日の3分の2がそうなんですから、そこでのスポーツに親しむ活動とか、それから外遊びとか、遊びですよ、これが減っているんじゃないかと思えますよね。

確かにコロナの影響もあると思えますけれども、そういった面で子どもの生活とか子どもの活動、それ全体を見直して再構築していく必要がこれを機会にあつたらいいんじゃないかなと思います。

それでは、日程第2 教育長報告を終わります。

以上をもちまして、令和4年第1回教育委員会定例会を閉会いたします。

午後 4時49分 閉会